

*La justice hondurienne poursuit
les responsables de la tentative de
coup d'État de 2009*

Image not found or type unknown

Tegucigalpa, 12 janvier (RHC) La Cour suprême du Honduras a décidé aujourd'hui de poursuivre les trois anciens généraux qui ont mené le coup d'État de 2009 contre le président constitutionnel de l'époque, Manuel Zelaya (2006-2009).

Un juge du tribunal pénal de la section judiciaire de Tegucigalpa a décidé d'émettre un acte d'accusation formel contre les généraux à la retraite Romeo Vásquez, Venancio Cervantes et Carlos Puerto, présumés responsables du meurtre de la jeune Isy Murillo lors du coup d'État militaire.

Dans sa décision, le magistrat a pris en compte la gravité des crimes et l'analyse du contexte des événements, qui se sont produits le 5 juillet 2009 à proximité de l'aéroport de Toncontín, dans la capitale, dans le cadre d'une manifestation pacifique de soutien à Zelaya.

Murillo a perdu la vie après avoir reçu une balle dans la tête alors qu'il participait à ces manifestations, tandis qu'Alex Zavala a été grièvement blessé par des coups de feu tirés par des membres de l'armée.

Les manifestants attendaient le retour de Zelaya du Nicaragua, après qu'il ait été emmené sous la menace d'une arme à son domicile dans la capitale aux premières heures du 28 juin 2009 par quelque 200 soldats qui l'ont menotté et emmené à l'aéroport, où il a été mis dans un avion pour le Costa Rica.

L'avocat a également assigné les trois anciens chefs militaires à résidence, les a placés sous la garde et la supervision de leurs avocats et leur a interdit de quitter le pays pendant la durée du procès.

La date de l'audience préliminaire sera notifiée aux parties à une date ultérieure, selon l'ordonnance.

Le bureau du procureur général de ce pays d'Amérique centrale a présenté dimanche dernier un acte d'accusation contre Vásquez, Cervantes et Puerto pour les « présumer responsables des crimes d'homicide et de blessures graves » contre Murillo et Zavala, respectivement.

En tant que chef d'état-major des forces armées, M. Vasquez a mené le coup d'État contre M. Zelaya.

Les deux autres anciens officiers de haut rang arrêtés il y a une semaine par les forces de sécurité sont l'ancien chef adjoint de l'EMC (Cervantes) et l'ancien commandant du Commandement des opérations conjointes (Puerto).

Le ministère public a annoncé dans un communiqué qu'il ferait appel de la décision du juge pénal d'assigner Vásquez à résidence pour l'assassinat de Murillo, afin d'annuler le jugement et de permettre à l'accusé de purger sa peine à la prison de Támara.

Selon le député, les règles de procédure pour ce type de crime - dans le cas de Zavala, il a été requalifié en tentative d'homicide - ne prévoient pas d'autre mesure que la détention préventive.

Concernant l'assignation à résidence, le procureur général du Honduras, Johan Zelaya, a dénoncé que « la justice des classes bourgeoises était une fois de plus comme un filet qui permettait aux requins voraces de s'échapper, ne piégeant que les petites sardines », paraphrasant Rosa Luxemburg.

(Source Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/internacionales/373955-la-justice-hondurienne-poursuit-les-responsables-de-la-tentative-de-coup-detat-de-2009>



Radio Habana Cuba